

Cuba pide más apoyo para Sur Global ante retraso de ODS



La viceministra advirtió de los crecientes niveles de endeudamiento, restricciones comerciales unilaterales y de aumento de la desigualdad. (Foto: @CubaMINREX)

Naciones Unidas, 22 abr (RHC) La viceministra cubana de Relaciones Exteriores, Anayansi Rodríguez, alertó este lunes del retraso en el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible al pedir más apoyo para los países del Sur.

Durante el debate general del Foro sobre Financiación para el Desarrollo de Naciones Unidas, la representante recordó las grandes necesidades insatisfechas para el cumplimiento de la Agenda 2030 y la Agenda de Acción de Addis Abeba.

Estas metas, agregó, no podrán alcanzarse sin un replanteo profundo del injusto, antidemocrático, especulativo y excluyente orden económico, financiero y comercial internacional, que constituye un sistema de saqueo y explotación.

Rodríguez además advirtió de los crecientes niveles de endeudamiento, restricciones comerciales unilaterales y de aumento de la desigualdad.

A la par, añadió, los avances en materia de desarrollo conseguidos con tanto esfuerzo se han revertido, especialmente en los países pobres, que aún no se recuperan completamente del impacto de la pandemia.

De cara a la venidera IV Conferencia de Financiación para el Desarrollo, la vicetitular pidió más acción para una reforma de la arquitectura financiera internacional junto a un mecanismo multilateral de renegociación de deudas soberanas con participación para el Sur global.

Además, abogó por instrumentos que permitan aliviar y reestructurar la deuda en países afectados por catástrofes naturales o choques macroeconómicos junto a una considerable recapitalización de los Bancos Multilaterales de Desarrollo.

La diplomática instó a impulsar la cooperación en materia de ciencia, tecnología e innovación, aportes de la Cumbre del G77 y China celebrada en La Habana en 2023, y a rechazar la aplicación de medidas coercitivas unilaterales, incompatibles con el derecho internacional y la Carta de la ONU, remarcó.

“Seamos lo suficientemente sabios para aprovechar la oportunidad que nos brinda la IV Conferencia Internacional sobre Financiación para el Desarrollo para avanzar, de conjunto, en ese camino”, urgió.

La cita, inaugurada este lunes, se celebra a cabo en un momento crítico para el planeta con el objetivo de obtener resultados concretos en materia de financiación para el desarrollo sostenible.

Durante su inauguración, el secretario general de la ONU, António Guterres, advirtió que las metas trazadas en la Agenda 2030 penden de un hilo y con ellos, las esperanzas y los sueños de miles de millones de personas en todo el mundo.

“Ahora es el momento de pasar de las palabras a la acción y ofrecer financiación asequible y a largo plazo a escala”, dijo el alto representante al recordar el compromiso de estimular con 500 millones de dólares anuales a los Objetivos de Desarrollo Sostenible. (PL)

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/352860-cuba-pide-mas-apoyo-para-sur-global-ante-retrazo-de-ods>



Radio Habana Cuba